La gazette des jeunes élus

Février 2024



ÉDITION N°3

Nature Solidarité Citoyenneté

Culture Loisirs Vie locale

Une présentation s'impose!



Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) est constitué d'élèves élus par leurs camarades de classe pour un mandat de deux ans. Sous la présidence du maire, son but est de donner aux jeunes l'opportunité de s'impliquer dans la vie de la commune, de comprendre le fonctionnement d'une collectivité et de promouvoir les valeurs de la République. Pour le mandat 2023/2024, la campagne électorale s'est déroulée pendant les heures de classe et a suscité l'intérêt de nombreux élèves.

"Je voulais être élue pour faire plein de chose pour Avermes mais aussi pour faire plaisir à ma grand-mère qui fait partie du Conseil Municipal » Lise Meiter

Les élections de fin janvier ont permis de choisir 16 jeunes conseillers municipaux parmi de nombreux candidats. L'installation du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) a eu lieu le vendredi 24 février 2023, en présence du maire Alain DENIZOT*, de Carine PANDREAU (adjointe à la jeunesse), de Sabrina FAURE-FONTENAY (conseillère municipale déléguée à la famille et à la jeunesse), et d'Alexis DUFOUR, l'animateur jeunesse de la collectivité, ainsi que des familles des jeunes élus.

Les 16 jeunes, en classe de CM1 et CM2, issus des écoles François REVERET et Jean MOULIN, ont été élus pour une période de 2 ans après une semaine de campagne électorale. Lors de l'installation, ils ont pris la parole pour partager leurs nombreux projets, tels que l'ajout de verdure, des actions solidaires et l'organisation d'événements. Ils ont également prévu de poursuivre les actions entreprises par le mandat précédent, notamment la rédaction de la Gazette, le réaménagement du parc de la Rigolée, l'organisation de la ronde des œufs, et la participation à la fabrique du Père Noël.

*Suite à la démission d'Alain DENIZOT de la fonction de maire tout en conservant son mandat de conseiller municipal, le conseil municipal du 14.12.23 a élu Jean-Luc ALBOUY maire de la commune et Carine PANDREAU première adjointe.



Revégétalisation des cours d'école

Rubrique: Nature.

Lors d'une séance du CMJ, nous avons rencontré Camille GALTIE, chargée de la revégétalisation de la commune d'Avermes, notamment des cours d'école. Au fil de la discussion, il est rapidement apparu que la ville manquait de verdure. La spécialiste nous a expliqué que cela pourrait être coûteux. Malgré cela, nous avons décidé de promouvoir un réaménagement et la revégétalisation des cours des écoles de la ville d'Avermes, en créant des espaces de détente comprenant des hamacs, des bancs et des fleurs aux couleurs variées.

La revégétalisation de la commune Lorenzo et Arthur. Les membres du Conseil Municipal des Jeunes travaillent en partenariat avec la Mairie d'Avermes sur la revégétalisation de la commune. La revégétalisation des cours d'écoles et des parcs consiste à ajouter plus de plantes et d'arbres dans ces espaces. Cela apporte de nombreux avantages, tel que l'amélioration de la qualité de l'air, la réduction du bruit et la création d'environnements relaxants et agréable, propices au jeu et écologiques, Questionnaire Ainsi, lors de notre dernière réunion, nous avons construit un questionnaire afin d'associer le plus d'enfants possible à ce projet. élaboré et distribué par Questionsà Question 1: Question 2: Question 3: Ouestion 4: nos jeunes poser à 3 ou 4 élus à leurs camarades - Voulez-vous - Quels ieux-- Avez-vous des idées Avez-vous des idées à suggérer pour rendre les parcs/cours d'écoles plus plus de verdure aimeriez-vous de plantes ou d'arbres agréables? pendant la camarades de dans la ville ? avoir dans votre à planter? récréation ou le soir après cours d'école et classe. l'école : dans les parcs Si vous ne savez pas, de la ville ? quelle couleur de fleur aimez-vous le plus?

Vente de soupe pour le téléthon

Rubrique: Solidarité.

Le samedi 25 novembre 2023, les membres du Conseil Municipal des Jeunes, accompagnés d'élus adultes, se sont réunis lors du marché pour vendre des soupes préparées par le service restauration de la collectivité. Nous avons récolté 143,26 € en vendant différentes soupes, notamment aux champignons, au butternut et à la courgette Kiri, et l'ensemble des fonds a été reversé au Téléthon. L'objectif était d'obtenir un maximum de dons, nous avons donc décidé de mettre toutes les chances de notre côté en travaillant par équipes. Certains jeunes ont fait de la publicité sur le marché, d'autres ont vérifié la cuisson et assuré le service, tandis qu'un autre groupe s'est chargé de l'encaissement des dons. Enfin, un petit groupe s'est occupé de l'animation avec des danses et de la musique. Malgré le froid, c'était un moment agréable ! Nous avons terminé la matinée en dégustant des cookies du Plaisir de pâtisser offerts par Sabrina Faure Fontenay.



Une journée à Clermont!

Rubrique : Loisir et culture.

Nous sommes partis le matin à 07h00 pour arriver à 08h30 à Clermont. Notre rendez-vous était à 09h00 avec un journaliste de La Montagne pour visiter la rédaction. Nous avons pu discuter avec des journalistes, photographes et voir comment le journal du jour était construit. Après cette visite enrichissante, nous avons déjeuné au restaurant "Le Bougnat Burger" avant de nous rendre à 13h30 à la Mairie pour une visite guidée. Nous avons été impressionnés par la taille de cette mairie par rapport à celle d'Avermes, et nous avons appris de nombreuses choses sur le fonctionnement d'une mairie. Enfin, de 16h30 à 17h30, nous avons eu l'occasion de nous amuser au trampoline Parc d'Aubière avant de terminer la journée par un petit goûter. Nous sommes rentrés à Avermes vers 19h30. C'était une journée agréable.



Raphaël et Soline.



Commémoration du 08 mai 2023

Rubrique : Citoyenneté

En tant que jeunes élus, nous avons été invités à participer à la commémoration du 8 mai. Cette cérémonie vise à célébrer la fin de la Seconde Guerre mondiale et à rendre hommage aux soldats qui ont combattu pour notre pays. Lors de cet événement, nous nous sommes rassemblés devant le monument aux morts. Plusieurs jeunes ont prononcé des discours pour honorer les soldats français, et Monsieur Lepot, un ancien combattant, a également pris la parole. Il était très ému lors de son discours. Ensuite, nous avons déposé des fleurs aux couleurs bleu, blanc et rouge devant le monument aux morts. Le Maire a également lu les noms des soldats morts pour la France du monument aux morts avec un enfant des écoles. En fin de cérémonie, les militaires et les pompiers ont salué les porte-drapeaux.



Daniela et Maëlysse.

Le concours des maisons fleuries

Rubrique: Nature et vie locale.

Nous avons été sollicités pour être membres du jury de l'édition 2023 du concours des maisons fleuries et remettre le Prix de la Jeunesse. Pour faire notre choix, nous sommes partis à vélo le 17 juin dernier pour découvrir l'ensemble des maisons et les avons photographiées. Ensuite, nous avons voté pour notre maison préférée en tenant compte du nombre de fleurs et de la beauté. Ainsi, le 14 octobre 2023, nous avons remis le prix jeunesse à Monsieur et Madame MAUBLANC. Nous avons félicité l'ensemble des participants en leur offrant un bouquet de fleurs

Nathanaël.



« J'ai préféré les maisons fleuries parce qu'on a fait du vélo, photographié les maisons fleuries, mangé des pains au chocolats chez Carine, rencontré des personnes gentilles et mangé un bon déjeuner »

Nathanaël.

L'édition 2023 de la Ronde des Œufs

Rubrique: Vie locale

Comme chaque année, le Conseil Municipal des Jeunes et l'association Squat Jeunes se sont réunis afin d'organiser la célèbre Ronde des Œufs. Notre rendez-vous était fixé au parc de la Mairie à 09h30 pour dissimuler les œufs, et la chasse a débuté à 10h00. Trois zones de chasse étaient définies en fonction de l'âge des participants. Nous tenions également une buvette , ainsi que plusieurs stands permettant de remporter des œufs en chocolat. La journée était très agréable, les participants rigolaient et les enfants avaient l'air heureux. Nous avons conclu cette matinée par un pique-nique rassemblant tous les organisateurs.



Lucas et Benjamin.

Un menu pour la cantine

menu

Assiette de charcuterie.

Ou taboulé.

Ou salade de pâtes au surimi.

**

boulette de viande et ses spaghettis.

Ou lasagne maison.

Ou moules frites.

Ou tartiflette.

Ou poulet à la crème et aux champignons.

**

Mousse au chocolat.

Paris Brest.

Salade de fruits.

Le jeudi 16 septembre nous avons accueilli Mathieu Nehauser (ancien responsable de la restauration scolaire) parce que nous voulions changer un peu les menus de la cantine. Il est venu nous proposer de construire les menus avec lui en tenant compte des nombreuses contraintes auquel il est confronté. Nous avons quand même réussi à proposer plusieurs idées de menus à servir dans les écoles

Zoé, Elisa et Lise.

d'Avermes.

Rubrique: Vie locale

A découvrir

Dans chaque édition nous mettons en avant une structure ou une association avermoise. Dans cette édition, nous avons décidé de vous parler de L'EAMYA. Pour cela, nous sommes allés à la rencontre de Arnaud COMBET (entraineur qualifié) par l'intermédiaire de Maëlysse, jeune élue licenciée au club d'athlétisme.

Bonjour Arnaud peux tu nous parler de l'EAMYA?

L'EAMYA c' est l'entente athlétique Moulins, Yzeure, Avermes.

A partir de quel âge les enfants peuvent-il rejoindre le club?

À partir de la grande section de maternelle, à partir de 4 ans

Quelles sont les disciplines enseignées ?

Les trois grandes disciplines de l'athlétisme : la course, le saut et le lancer. Sous forme ludique, il s'agit d'un plaisir avant tout.

Depuis quand es-tu entraineur à l'EAMYA?

Depuis 1997, ça fait plus de 25 ans!

Qu'est-ce qui te plait dans l'accompagnement des jeunes ?

De les voir progresser, de les voir se faire plaisir à pratiquer l'athlétisme.



Cérémonie des vœux du Maire



Accompagnés par les élus avermois et en présence d'une partie de la population ainsi que de nombreux invités d'honneur, 13 de nos 16 jeunes élus ont participé à la cérémonie des vœux du Maire qui s'est tenue le mercredi 10 janvier. Au cours de celle-ci, nos jeunes représentants n'ont pas simplement formulé des vœux à la population, mais ont également exposé leurs nombreux projets d'actions, certains déjà en cours de réalisation.

Il convient de saluer leur courage et leur implication lors de cet exercice délicat qu'est celui de s'exprimer en public au sein d'une cérémonie officielle.

Ce discours témoigne de leur détermination à jouer un rôle actif dans la vie de la commune. Félicitations à eux pour leur engagement.

<u>Alexis et Sabrina</u>

Avec la participation de l'ensemble des membres du CMJ















Lorenzo CHARTIER

Soline DAUDIER

Zoé DELATOUR

Maëlysse FONTENAY

Daniela FRANCO

Elisa LAMARTINE

Raphael LUKSCH-METAYER

Florian MALET

Marguerite Marguerite

MALHURET



Benjamin MAURAT



Lise MEITER



Zoé MOREAU



Arthur PERRIN



Lucas PILATO



Nathanaël TAHON



Esteban VOISIN

Vous pouvez nous retrouver sur les réseaux sociaux de la ville et sur ceux du service jeunesse :



https://www.avermes.fr/



Salle_des_jeunes



Mairie d'Avermes



Salle Ds Jeunes Avermes

